



DES PERSONNES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS DE NOVEMBRE 2023

Une personne arrêtée en commune Nyanza-Lac, province Makamba

En date du 10 novembre 2023, sur la colline Kabondo en commune Nyanza-lac, province Makamba, Pierre Nyabenda, membre du parti CNDD-FDD et enseignant de l'ECOFO Nyanza-Lac a été arrêté par des policiers et conduit au cachot du commissariat de police à Nyanza-Lac. Selon des sources sur place, il a été accusé d'avoir divulgué de fausses informations relatives à la visite de Tantine Ncutinamagara, gouverneur de la province Makamba. Les administratifs à la base avaient déjà commencé à alerter la population à répondre nombreuse à cette visite qui était prévu en date du 11 novembre 2023 pour manifester un accueil chaleureux à la nouvelle autorité.

Une personne arrêtée en commune Nyanza-lac, province Makamba

En date du 7 novembre 2023, sur la colline Bukeye, zone et commune Nyanza-lac, province Makamba, la police du commissariat de Nyanza-lac a effectué une fouille perquisition dans les ménages et a arrêté plusieurs personnes dont L.N. Selon des sources sur place, il a été accusé de détention d'un fil conducteur de courant électrique qui est vendu dans des magasins. Il a été détenu au cachot du commissariat communal à Nyanza-lac mais a été relâché le lendemain après avoir payé une rançon de 50 000 fbu.

Un membre du parti CNL arrêté en commune Kabezi, province Bujumbura Rural

En date du 9 novembre 2023, au chef-lieu de la commune Kabezi, province Bujumbura Rural, Patrice Sabuguheba résidant au quartier Jabe III, zone Bwiza, Bujumbura Mairie, agent de l'administration à l'Université du Burundi, membre du parti CNL et membre du conseil communal de Mukaza a été arrêté par la police sur l'ordre du procureur du parquet de Bujumbura Rural, Patrice Niyonzima puis conduit dans l'un des cachots dudit parquet situés en commune Kabezi. Selon des sources sur place, la victime avait gagné un procès au sujet d'une propriété, se trouvant sur la colline Nyarumanga, zone Mayuyu, commune Mukike, province Bujumbura Rural, qui lui a été restituée en date du 12 septembre 2023 par le ministère de la justice. Cette terre avait été

confisquée en 1982 par Gaspard Gahengeri qui était chargé du projet de plantation des arbres sur le mont Heha en collaboration avec le nommé Fabien Ntakaburimvo. Les mêmes sources ajoutent que la délimitation et la plantation des bornes de cette propriété rétrocédée à Patrice Sabuguheba ont été effectuées en date du 12 septembre 2023 comme l'avait exigé la ministre de la justice Domine Banyankimbona. En date du 24 septembre 2023, Patrice Sabuguheba est allé sur sa colline natale pour cultiver cette terre lui rendue en procédant également à l'arrachement des tiges d'arbres qui avaient été coupés par Fabien Ntakaburimvo dans la même propriété.

Deux membres du parti CNDD-FDD arrêtés en commune Nyanza-lac, province Makamba

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 13 novembre 2023 indique qu'en date du 12 novembre 2023, sur la colline Kabondo, commune Nyanza-lac, province Makamba, Euphrem Gahubenge, infirmier au CDS Mvugo et Sosthène Gahungu, enseignant à l'ECOFO Mugerama, tous membres du parti CNDD-FDD, ont été arrêtés par la police et conduits au cachot du commissariat de police de Nyanza-lac. Selon des sources sur place, ils ont été accusés d'avoir perturbé l'ordre public et la sécurité de la population. Selon les mêmes sources, en date du 13 novembre 2023, vers 17 heures, les deux hommes ont été relaxés par l'OPJ Jean Bosco sur l'ordre du responsable provincial du SNR.

Trente enseignants arrêtés en commune et province Rumonge

En date du 15 novembre 2023, trente enseignants dont Emmanuel Manirambona, Juvénal Singoye, Gaspard Nibaruta, directeur du Centre de Formation Professionnelle de Rumonge ont été arrêtés lors de la comparution parquet de la République de Rumonge. Selon des sources sur place, deux semaines avant, ces enseignants avaient écrit une lettre de préavis de grève pour contester contre l'attribution des parcelles du domaine de leur école aux particuliers. Ils ont été accusés d'avoir montré de l'insolence envers le Gouverneur de la province Rumonge, Léonard Niyonsaba à travers cette lettre. Ces enseignants ont été relaxés après avoir payé une somme de 50 000 Fbu d'amende.

Une femme arrêtée en commune Kibago, province Makamba

Une information parvenue à la ligue Iteka en date du 20 novembre 2023 indique qu'en date du 15 novembre 2023, sur la colline Mbizi, commune Kibago, province Makamba, Pélagie Nsengiyumva a été arrêtée par la police. Selon des sources sur place, cette arrestation a été engendrée par le comportement de son mari Sylvestre Sinumvayabo, polygame, membre du parti CNDD-FDD qui était sorti avec sa concubine Christine Habonimana, aussi membre de ce parti. Son épouse Pélagie Nsengiyumva est allée dans le bistrot où se trouvaient son mari et sa concubine en train de partager un verre. Pélagie s'est bagarrée avec sa rivale Christine et cette dernière a porté plainte le lendemain au poste de police communal de Kibago qui par la suite a arrêté Pélagie. Après son audition, elle a été libérée sur injonction d'Espérance Inarukundo, administratrice de Kibago. Selon les mêmes sources, la victime a été de nouveau appréhendée et transférée le 16 novembre 2023 par l'OPJ de Kibago au parquet de Makamba où elle est détenue.